



Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

Militarización: hasta en los perros hay razas

El presidente Andrés Manuel está molesto por las comparaciones que se le hacen con Calderón. Y es que, aunque ya aceptó que estaba equivocado sobre regresar al ejército a sus cuarteles, asegura que, como dice el refrán, hasta en los perros hay razas. En la conferencia mañanera el presidente de México ofreció más detalles sobre su proceso de militarización, pero dejando en claro que existen diferencias con el sexenio de Felipe Calderón.

Y es que parece que López Obrador no ha entendido que, al momento de que la Guardia Nacional pase al control de la SEDENA, ésta será oficialmente militarizada. También, la presencia del Ejército y la Marina en las calles del país es otra muestra del cambio de estrategia. Sin embargo, AMLO asegura que no hay punto de comparación entre su gobierno y el de Calderón.

Para Andrés Manuel, México no está militarizado porque no le ha declarado la guerra a nadie, así como Calderón lo hizo contra el narcotráfico. Irónicamente, con todo y tiempos de "paz", el tiempo de AMLO en la presidencia ha superado la cifra total de muertos que resultaron en el periodo de Calderón:

120,463 muertes violentas con Calderón en 6 años comparado con las 121,655 muertes violentas con AMLO tan solo en 4. También, asegura que no le ha dado ordenes directas al Ejército para que violen los derechos humanos o para que realicen masacres. Sin embargo, hasta mayo de este año, existían 1,217 denuncias contra las Fuerzas Armadas por violaciones a los derechos de las personas. Otro elemento distintivo entre su administración y la de Calderón, según él, es que el Ejército ya no desaparece personas. Sin embargo, las desapariciones con AMLO incrementaron un 30%, llegando hasta 31 mil 533 desaparecidos en lo que va de su sexenio. Pero aún con todo esto,

el mandatario asegura que él no es igual a Calderón. Además, tachó de hipócritas a los conservadores, quienes exageran con la militarización del país. Estas declaraciones llegan un día después de que Adán Augusto López, secretario de Gobernación aceptara que el problema de violencia ya no se puede ocultar. En reunión con legisladores del Senado de la República, referente a la reforma sobre la Guardia Nacional dijo que lamentablemente no han podido con la inseguridad y defendió la militarización de la Guardia Nacional, argumentando que no hay mejor grupo de seguridad que ese. Aunque luego le intentó acomodar diciendo que no se refería al gobierno actual, si no al país y a los gobiernos anteriores: "Hemos ido perdiendo la batalla contra la inseguridad, porque no fuimos capaces en su época, no nosotros, los gobiernos que antecedieron, de fortalecer y profesionalizar las policías; desde la policía municipal hasta las policías estatales y federales" confesó el secretario.

Y bueno, ya que andaba metido en materia, Adán Augusto aprovechó para rechazar presión o negociación alguna con el líder nacional del PRI, Alito Moreno Cárdenas. El aspirante presidencial negó que el diálogo que sostuvo en San Lázaro el pasado 1 de septiembre, con Alito haya tenido que ver con el tema. El funcionario también desmintió que la decisión que tomó Layda Sansores, de ya no dar a conocer audios relacionados con Moreno, sean parte del acuerdo con el priista. En otras palabras: los tiempos del señor (Andrés Manuel) son perfectos. Mientras tanto, la alianza opositora sigue en el limbo y el gobierno de Morena se salió con la suya. Bien dicen por ahí, las viejas técnicas siempre funcionan.

Nos leemos el lunes.

* @CallodeHacha

